



WAFDAL Newsletter November 2025

Liebe Mitglieder,

hiermit möchten wir Sie über die neuesten Aktivitäten der WAFDAL informieren.

Ende August fand unser großes WAFDAL-Meeting samt WAFDAL-Ausstellung sowie CDF Clubsiegershow in Münchsgrün (Deutschland) statt.

Wenige Tage vor dem Meeting gab es überraschend Nachfragen, ob Möglichkeiten zur Online-Teilnahme angeboten werden können. In den Statuten ist generell eine Möglichkeit für Online-Meetings (inklusive Online-Abstimmung) vorgesehen. Dies wurde im Jahr 2021 unter dem Eindruck der damaligen COVID-Pandemie beschlossen, um im Falle höherer Gewalt (Versammlungsverbote etc.) handlungsfähig zu sein. Ein Hybridmeeting (teils in Präsenz, teils online) ist NICHT vorgesehen. Ebenso ist ein Online-Voting nur im Zusammenhang mit einem Onlinemeeting sinnvoll und würde z.B. eine Kandidatenliste voraussetzen, welche für 2025 nicht vorlag. Zudem müsste jegliche Onlinemöglichkeit frühzeitig (zusammen mit der Einladung) an alle Mitglieder kommuniziert werden, da es ansonsten rechtlich angreifbar wäre.

Aus diesen Gründen konnten wir den Bitten nach Online-Teilnahme nicht nachkommen.

Wir möchten an dieser Stelle alle Mitglieder bitten, eventuelle Anträge immer möglichst frühzeitig, zumindest aber fristgerecht einzureichen.

Während des Meetings gab es ausführliche Diskussionen, ob in Zukunft Online-Optionen angeboten werden sollen. Die Mitglieder haben sich klar dafür ausgesprochen, auch in Zukunft ALLE offiziellen Mitgliederversammlungen in Präsenz abzuhalten: Eine der großen Aufgaben der WAFDAL besteht darin, die internationale Kommunikation zu fördern. Eine dreitägige Zusammenkunft gibt die Möglichkeit zu vielen ausführlichen zwanglosen Gesprächen und kann nicht durch ein kurzes Onlinetreffen ersetzt werden. Wenn wir weiterhin den Geist der WAFDAL respektieren wollen, ist es ein essenzieller Teil unseres Vereins, zumindest alle zwei Jahre persönliche Treffen zu organisieren.

Wir respektieren den Wunsch der Mitglieder und werden somit auch in Zukunft alle offiziellen Mitgliederversammlungen in Präsenz abhalten.

Das nächste reguläre Meeting wird 2027 stattfinden, vermutlich in Tschechien.

Dennoch möchten wir die Kommunikation mit unseren Mitgliedern auch außerhalb der offiziellen Meetings fördern. Deshalb werden wir sowohl eine Facebook-Gruppe für alle WAFDAL-Mitglieder anbieten, als auch in unregelmäßigen Abständen Online-Treffen organisieren.

Weitere Details des Meetings sowie die Berichte der Vorstandsmitglieder können dem Protokoll auf der Website entnommen werden.

Da alle vier Jahre ein neuer Vorstand zu wählen ist, fanden 2025 die Wahlen statt. Eine schriftliche „Bewerbung“ von Mitgliedern, die nicht am Meeting teilnehmen konnten, lag uns leider nur von drei Kandidaten vor. Alle neuen Vorstandsmitglieder wurden ohne Gegenstimmen gewählt.

WAFDAL

Der neue Vorstand setzt sich wie folgt zusammen:

Präsident: Frank Pfannenschmid

Vizepräsident: Radana Zachova

Sekretärin: Ursula Voitle

Kassiererin: Susanne Arnold

Beisitz Gesundheit: Erna Kuipers

Beisitz PR: Nathalie Jürgensen

Beisitz show: N.N.

Selbstverständlich liegt der Fokus der WAFDAL nach wie vor auf gesundheitlichen Themen. Das große Thema der letzten Monate war der Zwergenwuchs beim Dalmatiner, für den nach jahrelanger Forschung finnische und schwedische Wissenschaftler das mutierte Gen gefunden wurde und auch seit Juni ein Gentest zur Verfügung steht. Wir sind in engem Kontakt mit unseren Freunden aus Finnland. Momentan ist die wissenschaftliche Arbeit immer noch nicht veröffentlicht; sobald dies geschehen ist, wird es einen Online-Vortrag geben, der auch den WAFDAL-Mitgliedern zur Verfügung stehen wird. Bereits seit 10 Jahren gibt es auf der WAFDAL-Website einige Informationen zu diesem Thema; dort finden Sie auch den Link zur Datenbank in Finnland, in der (freiwillig) die Ergebnisse der Gentests hochgeladen werden können. Zudem wird es in Kürze einen zusammenfassenden Artikel von uns geben, und sicherlich wäre auch eine Online-Diskussionsrunde für unsere Mitglieder interessant.

Vor der Mitgliederversammlung fand (als erstes Projekt der WAFDAL Handling Academy) ein sehr gelungenes Ringtraining mit Attila Schlosser aus Ungarn statt. Am Samstag fand die WAFDAL-Show statt, bei der Namara's In for a Shock das BOB und Karamela od Motovuna das BOS errang und somit beide Hunde WAFDAL-Sieger wurden. Auf der CDF Clubsiegershow am Sonntag konnte sich Mediolanum Young Lion das BOB sichern, BOS ging an Special K Di Ca' Gilardoni.

Wir würden uns sehr freuen, in Zukunft mehr Feedback und auch Unterstützung durch unsere Mitglieder zu bekommen. Es gibt viel zu tun, sowohl auf dem Gebiet der Gesundheit, als auch in puncto Zusammenarbeit. Lasst es uns gemeinsam angehen!

Herzliche Grüße sendet

Der neue WAFDAL-Vorstand

www.wafdal.org

Kontakt/Contact: president@wafdal.org



WAFDAL Newsletter November 2025

Dear Members,

we would like to inform you about the latest WAFDAL activities.

At the end of August, our big WAFDAL meeting, including the WAFDAL Exhibition and CDF Club Winner Show, took place in Münchsgrün, Germany.

A few days before the meeting, we unexpectedly received inquiries about the possibility of online participation. The statutes generally provide for the possibility of online meetings (including online voting). This was decided in 2021 in response to the COVID-19 pandemic at the time, in order to ensure the club's ability to act in the event of force majeure (bans on gatherings, etc.). A hybrid meeting (partly in person, partly online) is NOT mentioned. Similarly, online voting only makes sense in conjunction with an online meeting and would require, for example, a candidate list, which was not available for 2025. Furthermore, any online option would have to be communicated to all members well in advance (along with the invitation), as otherwise it could be legally challenged.

For these reasons, we were unable to accommodate requests for online participation. We would like to take this opportunity to ask all members to submit any applications as early as possible, but at least by the deadlines.

During the meeting, there were extensive discussions about whether online options should be offered in the future. The members clearly expressed their wish for continuing to hold ALL official members' meetings in person: one of WAFDAL's major objectives is to promote international communication. A three-day gathering provides ample opportunity for in-depth, relaxed discussions and cannot be replaced by a short online meeting. If we want to continue to uphold the spirit of WAFDAL, organizing in-person meetings at least every two years is an essential part of our association.

We respect the members' wishes and will therefore continue to hold all official members' meetings in person. The next regular meeting will take place in 2027, presumably in the Czech Republic.

Nevertheless, we would like to foster communication with our members even between our official meetings as well. Therefore, we will offer a Facebook group for all WAFDAL members and also organize online meetings at variable intervals.

Further details of the meeting, as well as the reports from the Board Members, can be found in the minutes on the website.

Since a new board must be elected every four years, the elections took place in 2025. Unfortunately, we only received written applications from three candidates who were unable to attend the meeting. All new board members were elected unanimously.

The new board is composed as follows:

President: Frank Pfannenschmid

Vice President: Radana Zachova

Secretary: Ursula Voitle

Treasurer: Susanne Arnold

Advisory member health: Erna Kuipers

Advisory member PR: Nathalie Jürgensen

Advisory member Show: N.N.

Of course, WAFDAL's focus remains on health-related topics. The major topic of the last few months has been dwarfism in Dalmatians, for which Finnish and Swedish scientists have identified the mutated gene after years of research, and a genetic test has been available since June. We are in close contact with our friends in Finland. The scientific paper is still unpublished; as soon as it is, there will be an online lecture, which will also be available to WAFDAL members. Information on this topic has been available on the WAFDAL website for the past 10 years; there you will also find the link to the database in Finland where (voluntarily) the results of the genetic tests can be uploaded. In addition, we will soon publish a summary article, and an online discussion forum would certainly be of interest to our members.

Before the members' meeting, a very successful ring training session with Attila Schlosser from Hungary took place (the first project of the WAFDAL Handling Academy). On Saturday, the WAFDAL Show took place, where Namara's In for a Shock won Best of Breed (BOB) and Karamela od Motovuna won Best of Opposite Sex (BOS), making both dogs WAFDAL champions. At the CDF Club Winner Show on Sunday, Mediolanum Young Lion achieved BOB, and BOS went to Special K Di Ca' Gilardoni.

We would be delighted to receive more feedback and support from our members in the future. There is much to be done, both in terms of health and collaboration. Let's tackle it together!

Warm regards,

The new WAFDAL Board

www.wafdal.org

Kontakt/Contact: president@wafdal.org